

DEFENDEREMOS
en todo momento
los derechos del
pueblo costarricense
y la soberanía
nacional.

ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE Director: RODOLFO GUTIERREZ

DIRECCION
POSTAL
Apartado 2009
VALE
¢ 0.25

AÑO III

San José, Costa Rica, Domingo 24 de Octubre de 1954

N° 121

FIGUERES habló como Jefe de un Partido y no como el Presidente de la República

TRABAJADORES DE CHILE agradecen solidaridad de CGTC

SANTIAGO, 11 de Octubre de 1954.

Compañero
Gonzalo Sierra Cantillo
Confederación Gral. de Trabajadores Costarricenses
SAN JOSE.—

Estimado Compañero:

Nos hemos impuesto de una copia de la comunicación dirigida al Presidente de la República de Chile, de fecha 22 de septiembre último, por esa Confederación General.

Agradecemos profundamente este gesto de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. Este gesto constituye un aliento para la lucha que tenemos emprendida para la defensa de las libertades públicas, los derechos sindicales y el mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores de nuestro país.

La acción de los consorcios monopolistas nacionales y extranjeros, encuentra un serio escollo para sus planes expansionistas, en la actitud decidida y resuelta de nuestra Central Unica. Creemos que esta acción de los trabajadores de Chile, por una parte, y la solidaridad continental y mundial, por otra, nos permitirán asestar duros golpes a nuestros exasperados enemigos de clase. Saludan fraternalmente a Ud.

CLOTARIO BLEST R. BAUDILIO CASANOVA V.
Presidente Secretario General
JULIO ALEGRIA A.
Secretario de Relaciones

Hizo gala de un optimismo que nuestro pueblo está muy lejos de sentir

Es necesario un breve comentario, por lo reducido de nuestro formato, al discurso pronunciado por el Presidente Figueres, el viernes de la semana pasada. En general, el discurso presidencial fué más la voz del jefe de un Partido en el Poder que la del Presidente de los costarricenses. Toda la intervención fué hecha en nombre del "Partido Liberación Nacional" y de su "programa" y no en nombre del Presidente de la República.

Es natural que hablando en nombre de un partido y tratando de explicar y justificar las actuaciones de ese Partido en el Poder, el Presidente Figueres tuviera que alejarse frecuentemente de la realidad, para vagar por la nebulosa de un optimismo que el pueblo está lejos de sentir.

Cuando el discurso presidencial logró apoyarse en suelo firme hizo una promesa: no habrá más impuestos. Es indudable que la carrera impositiva para llenar la sed fiscal del Gobierno ha llegado a un límite; ya no la soporta el pueblo. Por lo menos, el descontento popular pudo llegar has-

ta las altas esferas oficiales, para obtener la promesa de no más impuestos. Sin embargo, esa promesa es debilitada por el Presidente es el curso mismo de la intervención, cuando agrega: "En todo caso, el programa de la administración actual no incluye la creación de nuevos tributos de

—Pasa a la Pág. 2

"ADELANTE" sigue adelante

Pese a las enormes dificultades que estamos confrontando, "ADELANTE" continuará en su lucha en defensa de los intereses del pueblo, de la soberanía nacional y de la paz internacional. Mientras nos quede un aliento de vida, daremos la pelea con la firmeza y el valor que el caso requiera.

La única que necesitamos es que nuestros lectores y amigos, así como nuestros agentes, hagan un gran esfuerzo para sacar a flote la economía del periódico. Es necesario que se cancelen las deudas con "ADELANTE" y que se den a la administración contribuciones extraordinarias con el fin de que nuestro querido semanario pueda salir de nuevo con el tamaño que tenía anteriormente!

LA ADMINISTRACION

La grandiosa "OBRA" municipal

Contra la opinión pública se mutiló el Parque Central

SEÑORES MUNICIPES: vayan a Paso Ancho, Los Pinos, Sagrada Familia, Barrio Cuba, Salubridad, etc., para que vean el infierno... Tienen razón de arreglar parques y vías céntricas; para que los turistas se lleven una buena impresión. Esta es la democracia de la Segunda República.

Es bueno que hagamos una recapitulación de los sucesos acaecidos en esta capital con motivo del acuerdo municipal de ampliar la Avenida 2ª y mutilar el Parque Central, lo cual costará a la comunidad la friolera de 17 millones de colones, destinándose a lo del Parque 70 mil.

Es bueno también hacer notar que el pueblo está de acuerdo en

que se haga una ampliación de las principales vías públicas; pero no lo estuvo en que se comenzara por el Parque, a sabiendas de que dicha ampliación sólo se podrá ejecutar dentro de algunos años, ya que se tendrá que esperar el pronunciamiento de los peritos, resolver los regateos de los propietarios y el ac-

—(Pasa a la Pág. 4.

URGE AYUDA DEL GOBIERNO a las víctimas de inundaciones

NO DEBE REPETIRSE EL CASO DE LOS DAMNIFICADOS DE TURRIALBA, QUE TODAVIA ESTAN ESPERANDO LA AYUDA

La prensa nacional ha informado ampliamente de los terribles estragos producidos por las grandes inundaciones en el Pacífico Sur, en Guanacaste, y en el Valle del Tejar. No es necesario que nosotros insistamos en el tema.

Lo que sí queremos exponer con toda claridad y energía es nuestro criterio en el sentido de que es urgentísima la ayuda efectiva del Gobierno a los damnificados por dichas inundaciones. Centenares de familias se han

Pasa a la Pág. 4

TRIUNFO LIBERAL EN HONDURAS

REPRESENTA UNA ESPERANZA DE GOBIERNO DEMOCRATICO

DISCURSO DE FIGUERES...

Viene de la Pág. 1ª

importancia". En otras palabras la administración actual no ha pensado en prescindir de nuevos impuestos, con la excepción de aquellos "tributos de importancia".

El discurso del señor Figueres enfoca el problema de los altos precios con criterio policiaco y no con criterio de estadista. El fenómeno del alza constante del alza del costo de la vida no tiene como única causa la especulación. Tiene también causas más profundas que las medidas de policía no pueden remediar. Decía el Presidente Figueres que la creación del Instituto de la Vivienda le ha dado al Gobierno mucho trabajo. El país no ha visto otra cosa en esto del flamante Instituto que los altos sueldos recetados a Gerentes, subgerentes y directores. Pero por la creación del Instituto de la Vivienda el Gobierno no ha podido atender las necesidades de los campesinos sin tierra. El Presidente habla de estas necesidades sin ahondarlas. Hay ausencia absoluta en las palabras presidenciales de cualquier concepto claro sobre los problemas de la Reforma Agraria, porque los planes del Partido no contemplan ninguna Reforma Agraria. Sin propósitos de Reforma Agraria y con una política fiscal insaciable, es natural que el problema de los altos precios no encuentre solución posible.

El Presidente interpreta el natural deseo de prosperar de todos los ciudadanos, como una consecuencia de la obra edificante del Partido en el Poder, que ha logrado que el pueblo se "haya decidido a salir de su atraso". El deseo de prosperidad que anima a todo ciudadano es un sentimiento innato, independientemente del régimen político que priva en el país, y ha vivido en ellos desde tiempos inmemoriales.

Son las oportunidades para prosperar lo que el régimen de gobierno determina, y sobre estas oportunidades es que el Presidente debió enjuiciar la obra de su Partido.

Pero no lo hace porque el grupo gobernante está firmemente convencido de que está realizando una verdadera obra de transformación social y económica del país, para la cual es necesario tener paciencia hasta que la "Milpa crezca". Mientras tanto, el pueblo debe aceptar las "pe-

queñas molestias" que todo proceso de transformación implica, como por ejemplo, el aumento constante del costo de la vida. Sin embargo, si realmente existieran planes de desarrollo industrial, de fomento de la agricultura, de solución del problema agrario, de revisión real de sistemas tributarios, etc., podría justificarse la espera a que el Presidente quiere que se someta el pueblo. Pero el pueblo no puede esperar. Esa es la realidad. Porque sabe que la espera es inútil.

Afirma el Presidente Figueres que en Costa Rica hay absoluta libertad de prensa. Esa libertad de prensa está garantizada por la Guardia Civil y los oficiales de la Dirección de Detectives que vigilan la Imprenta donde se edita nuestro semanario, para decomisar arbitrariamente los paquetes de periódicos, para procesar a sus editores y distribuidores y para impedir que "ADELANTE" circule libremente.

Se defiende el Presidente del cargo hecho a su Partido, de haber cometido un escandaloso fraude electoral el 26 de Julio de 1953. Desde luego, en la misma forma en que el grupo gobernante se cree a sí mismo un grupo predestinado a hacer grandes transformaciones, se sigue creyendo también objeto del apoyo popular. Dice Figueres que la superioridad del Partido Liberación Nacional era tan visible que se necesitaba mucha ceguera para no admitirla. Por eso no necesitaban de fraude. Por eso, siguen contando con el apoyo de las masas. Sin embargo todo el mundo sabe que allí donde 2 ciudadanos se juntan para hablar de política, se habla mal del Gobierno. Y todo el mundo sabe que el despliegue de carros y de banderas hechas por el figuerismo el 26 de Julio, solamente tuvo el propósito de tratar de cubrir un fraude que ha sido denunciado formalmente ante los Tribunales del país.

El Presidente hace promesas de libertades electorales para la próxima sucesión presidencial. Y con mucha razón, dice que los grupos de oposición que andan armando "revoluciones" contra el Gobierno, pueden derrotarlo, si quieren, en una lucha electoral. En este aspecto, estamos con la tesis del Presidente Figueres. La organización política de los grupos de oposición en un frente democrático, traerá mayores beneficios al pueblo que el aventurerismo "putchista" de unos cuantos, dirigidos por las

EL DOCTOR VILLEDA MORALES PROMETIO UN CODIGO DE TRABAJO, LIBRE SINDICALIZACION Y RESPETO A DERECHOS INDIVIDUALES

Pero la UFCº y el Departamento de Estado yanqui empezaron a presionar

En las elecciones efectuadas el pasado domingo en Honduras triunfó por amplio margen el candidato del Partido Liberal, Dr. Villeda Morales, frustrando así los intentos del General Cárrias de retornar al poder. Se trata, pues, de un triunfo popular frente al más caracterizado representante de la reacción hondureña, viejo servidor de la United Fruit Company.

Conviene señalar que fué factor decisivo en el triunfo de Villeda Morales el programa democrático que ofreció a la ciudadanía, particularmente el Código de Trabajo, la libre organización sindical, y el respeto a los derechos individuales. Si el candidato triunfante cumple estas promesas, si antepone a los intereses de la Nación los intereses de la Frutera, no hay dudas que su gobierno significará un gran paso de avance en el camino del progreso y de la democracia.

El triunfo de Villeda Morales se ha producido pocos meses después de la grandiosa huelga de los trabajadores bananeros, que constituyó una poderosa manifestación de unidad y firmeza de

la clase obrera, de fe en sus propias fuerzas. Villeda Morales recogió en su programa muchas de las aspiraciones de los trabajadores, que vieron en él a un candidato distinto de los conocidos peones del monopolio bananero, Cárrias y Williams.

Para los pueblos de Centro América, el triunfo liberal de Honduras representa una esperanza de gobierno democrático de control a las desbocadas pretensiones de la United Fruit. Ojalá que el doctor Villeda Morales no defraude esta esperanza.

Al obtener su victoria electoral, el doctor Villeda Morales ha empezado a ser objeto de fuerte presión por los Agentes de la United Fruit Company y del Departamento de Estado yanqui, arrancándole una declaración "anticomunista" de carácter general, la cual, durante la campaña electoral se negó a suscribir. El pueblo hondureño, particularmente la clase obrera, tendrá que movilizarse para impedir la nefasta influencia del imperialismo yanqui en los asuntos internos de su país.

TIME RECONOCE...

de ajustarse a la verdad. No obstante, deseamos hacerle la siguientes observaciones:

a) Los atropellos que Ud atribuye al gobierno constitucional del Coronel Arbenz Guzmán tropiezan con el inconveniente de que no son creídos ni siquiera por la prensa que representa los grandes intereses económicos en Estados Unidos. La revista "Time" —nada sospechosa de co-

fuerzas más reaccionarias de la política internacional.

Nuestros lectores comprenderán que es imposible emitir un juicio total sobre todos los extremos del discurso presidencial si tenemos que acomodarnos al formato de nuestro periódico. Hemos comentado brevemente algunos de los aspectos fundamentales de ese discurso. Anunció el Presidente la presentación de un "Informe al Pueblo", sobre las realizaciones del primer año de Gobierno. Sólo debemos esperar que ese "Informe al Pueblo" tenga los pies bien colocados en el duro suelo de la realidad que está viviendo el pueblo costarricense.

—(Viene de la Página tres)

munismo— publica recientemente una información de su correspondiente en Guatemala, Rosenhouse, donde se reconoce que las supuestas fotografías de "las torturas" cometidas bajo el gobierno de Arbenz no son auténticas.

b) El nuevo régimen de Guatemala sí es enemigo de la reforma agraria. Lo prueba el hecho de que los campesinos beneficiados con las tierras de las fincas nacionales, han sido despojados de sus parcelas. Además de que el nuevo estatuto agrario decretado por Castillo Armas suspende cualquier denuncia de las tierras incultas.

c) Por lo que respecta a las tierras expropiadas legalmente a la United Fruit Company, que habían beneficiado a más de cinco mil familias campesinas, me atrevo a asegurar al señor Molina Menocal que o son devueltas o el nuevo gobierno paga los 16 millones de dólares que exigió esa empresa al gobierno de Arbenz.

Por el Comité Nacional Ejecutivo de la C. G. T. C.,

Gonzalo SIERRA CANTILLO
Secretario General

Armando Joel González no es asesino

—><—
"TIME" RECONOCE QUE FOTOGRAFÍAS SOBRE TORTURAS QUE SE ATRIBUYEN AL GOBIERNO DE ARBENZ NO SON AUTÉNTICAS
—><—

Dice el Sr. General de la C. G. T. C., Sr. Gonzalo Sierra Cantillo

Don Gonzalo Sierra Cantillo, Sr. General de la C. G. T. C., envió a todos los periódicos del país una respuesta al boletín de prensa que publicó el Embajador del Gobierno del sanguinario Castillo Armas, de Guatemala. Ningún periódico publicó la respuesta de Sierra, pese a que dicho boletín estaba dirigido a desmentir la defensa que la C. G. T. C. está haciendo del dirigente obrero guatemalteco Armando Joel González, exilado político en Costa Rica. Dice así dicha contestación:

"El señor Alberto Molina Menocal, funcionario de la Embajada Guatemala, ha publicado un boletín que más que refutar nuestra aseveración de que el compañero Armando Joel González es un exilado político y no un delincuente común, se dedica a elogiar sin contemplaciones el régimen del Coronel Carlos Castillo Armas.

Nosotros afirmamos en nuestro mensaje al Presidente Figueres que a Armando Joel González se le persigue por su destacada participación en la denuncia de las tierras incultas de la United Fruit Company en Tiquisate y su posterior entrega a miles de campesinos desposeídos. Ahora repetimos esa afirmación e invitamos al señor Molina Menocal a aportar las pruebas de la aventurada calificación de asesino que le hace al compañero González, dirigente de los trabajadores de Tiquisate.

Nuestra organización no puede ver con indiferencia que se persiga con tanta saña a un dirigente sindical de Guatemala, que luchó por mejorar las condiciones opresoras en que la United Fruit Co. pretende mantener a sus trabajadores. No tenemos en esto otro interés que el de defender a un compañero en peligro y salvaguardar la honrosa tradición de nuestro pueblo de respeto al derecho de asilo político.

Pasamos por alto la interesada versión que hace el señor Menocal de los últimos acontecimientos políticos de Guatemala, que a nuestro criterio dista mucho

—Pasa a la Pág. 2

X Aniversario de la Revolución Guatemalteca

Se celebró el 20 de Octubre recién pasado, en los momentos en que la horrenda tiranía de Castillo Armas, asesina y ultraja al pueblo de Guatemala

El pueblo de Guatemala conmemora el próximo 20 de Octubre el décimo aniversario del movimiento popular que echó por tierra el oprobioso régimen ubico-poncista y su sistema de ley fuga, explotación despiadada, ausencia total de libertades y venta de la soberanía nacional. Ese movimiento, que se conoce popularmente con el nombre de Revolución de Octubre, tuvo amplia resonancia en todo el continente americano, y justificó con sus realizaciones la esperanza que habían depositado en él los sectores democráticos y anti-imperialistas de América Latina.

¿Cuáles son esas realizaciones del movimiento popular de Octubre de 1944 en Guatemala?

Bajo el ubiquismo, Guatemala era una sumisa colonia de la United Fruit Company, sujeta a sus caprichos y arbitrariedades. Los gobiernos de Arévalo y Arbenz, fruto de la voluntad popular, impusieron al pulpo frutero un tratamiento distinto, haciéndolo respetar las leyes nacionales y la soberanía del país.

Se promulgó una Constitución democrática, la más avanzada de toda la historia de Guatemala, que establecía para el pueblo las libertades de reunión, expresión, asociación, etc.

Se decretó el Código de Trabajo y se respetó la libre organización sindical de los trabajadores.

Se creó el Instituto de Seguridad Social, que otorga numerosas prestaciones a los trabajadores afiliados y a sus familiares.

Se crearon escuelas en todos los rincones del país, y se puso en práctica un vasto plan de educación encaminado a eliminar el alto grado de analfabetismo.

Se decretó la Ley de Reforma Agraria, la medida más democrática de todas las dictadas por los gobiernos revolucionarios, que puso fin a los restos de servidumbre feudal y comenzó a entregar la tierra ociosa a los cientos de miles de campesinos desposeídos, dando un vigoroso impulso al desarrollo económico independiente de Guatemala. En menos de dos años de vigencia, la Reforma Agraria dió parcelas de tierra y créditos a cerca de 90.000 familias campesinas desposeídas y con muy poca tierra. Casi 250.000 hectáreas de tierra inculta de la United Fruit Company fueron expropiadas y repartidas a los campesinos que las solicitaron, al igual que las tierras incultas de 400 fincas particulares afectables. Los propietarios expropiados fueron indemnizados con más de cinco millones de quetzales en Bonos de la Reforma Agraria, de acuerdo con lo dispuesto por la ley.

Se inició la construcción de la Carretera al Atlántico, del Puerto Nacional Santo Tomás y la Hidroeléctrica de Marinalá, que terminarían con el monopolio del transporte, de los puertos y la energía eléctrica que ejercían dos empresas subsidiarias de la United Fruit y el conocido monopolio Bond and Share Company.

Fué precisamente contra estas realizaciones democráticas que se urdió la trama intervencio-

nista, amparada tras el manto fascista del anti-comunismo. Contra esta política de progreso social, independencia económica y libertades populares.

Contra la digna posición independiente en el campo internacional del Gobierno del Coronel Arbenz, que culminó en la valiente denuncia de la política de chantaje contra Guatemala en la Conferencia de Caracas.

Contra la indeclinable postura de respeto al derecho de asilo y de no intervención en los asuntos internos de los demás estados desarrollada por el Gobierno de Arbenz.

Para detener el impetuoso avance del movimiento popular de Octubre de 1944, que había comenzado ya a transformarse en una verdadera revolución democrática, se armaron las bandas fascistas de Castillo Armas y se compró con dólares a una parte de la oficialidad del ejército nacional, imponiendo al pueblo de Guatemala un régimen antidemocrático al servicio de los grandes intereses extranjeros.

Un régimen que suprimió violentamente las libertades democráticas, asaltó las directivas sindicales, derogó la Constitución, el Código de Trabajo y la Ley de Reforma Agraria, y se presta a devolver a la Frutera las tierras que le fueron expropiadas justamente.

La tiranía de Castillo Armas ha pretendido vestirse de un ropaje de legalidad con la farsa electoral del pasado diez de Octubre, realizada en medio del terror más desenfundado, con más de 4000 presos políticos en las cárceles y en el campo de concentración de Paptum, sin la participación de ningún grupo de oposición. Esas elecciones son una prueba evidente de la impopularidad del nuevo régimen. Para realizarlas, Castillo Armas eliminó previamente el voto secreto, temeroso de que pudiera manifestarse la voluntad popular, y estableció el voto público a la manera hitleriana donde los electores dicen SI o NO ante una junta militar. ¿Pueden éstas ser unas elecciones libres?

Los propios resultados oficiales de la consulta, reflejan la abstención de un grueso sector del electorado. Ninguna maniobra puede ocultar el descontento de los campesinos despojados de sus parcelas, de los obreros sin libertad sindical ni protección social, de los estudiantes amordazados y vejados.

A pesar de la sangrienta represión desatada por las bandas fascistas y sus amos extranjeros, a pesar de las masacres campesinas de Escuintla y los fusilamientos en masa de Ipala, el pueblo de Guatemala prosigue su dura lucha por la libertad, contra el yugo de la United Fruit Company. Animado del mismo espíritu que hizo posible el 20 de Octubre de 1944, alentado por la creciente solidaridad de nuestros pueblos, los trabajadores y el pueblo de Guatemala combaten la tiranía de Castillo Armas, que es ahora la forma más digna de celebrar el Décimo Aniversario de aquella jornada democrática.

Primero el parqueo de carros, después la salud del pueblo

San José, Octubre 20 de 1954.
Señores Miembros de la Municipalidad de San José.
Pte.

Distinguidos señores:

El Comité Ejecutivo de la Alianza de Mujeres Costarricenses en su última sesión acordó unir

su voz a la protesta de todos los ciudadanos, en contra de la arbitraria actitud asumida por la

(Pasa a la Pág. 4)

modamiento de los inquilinos y negocios que residen en dicha vía. Por esa razón el público creyó que no se resolvería ningún problema con ampliar solamente las cien varas del Parque y que, por lo tanto, esa obra podría ejecutarse más tarde, cuando la circunstancias lo permitieran.

Con esas ideas, los vecinos de los Barrios y Distritos del Sur de San José, con un criterio más justo, pidieron a la Municipalidad que en lugar de hacer esa obra innecesaria por ahora, destinara esos 70 mil colones a mejorar las condiciones secularmente aflitivas de sus respectivos Barrios, y para hacer sentir su petición hicieron un desfile por algunas calles de la capital y visitaron las redacciones de los diarios en la noche del jueves 14.

En el mismo sentido, se produjo la prensa y todos los sectores sociales, incluyendo los estudiantes quienes llegaron hasta la zanja del parque en señal de protesta, lo cual provocó la violenta acción de la policía. Finalmente, se ha podido observar un desfile constante de gentes de todas las condiciones frente al parque mutilado en donde se hace el más abundante "choteo" por lo que se ha dado en llamar la "obra" de la ingeniería municipal.

La actitud de la Municipalidad (léase Truque) ha sido del más profundo desprecio por la opinión pública. Contra la tradición y costumbre de no trabajar los domingos, el 10 se trabajó todo el día, con el consiguiente pago extraordinario para los obreros y, desde luego, del personal llamado técnico. Todo con el fin de que cuanto antes las cosas quedaran de tal manera que no hubiera oportunidad de retroceder en la "obra". Tal y como han quedado las cosas a la hora de escribir esta nota, el parque está en escombros y, desde luego sería ilógico dejar las cosas así. Ahora sólo queda un camino: el de terminar de "obrar", para que la gente vea cuán grande es la sabiduría técnica del ingeniero jefe Truque.

Es conveniente señalar la forma contradictoria cómo se trabaja en la Municipalidad. Mientras a los barrios pobres se les da el material con cuenta-gotas mientras se llevan meses y años en arreglar una calle o construir unos caños y desagües, con lo cual pasan muchas penalidades los vecinos de esos lugares, la ingeniería municipal, a cargo de Truque, trabaja a todo tren en un proyecto que no va a resolver ningún problema, pero en el cual el mismo tiene un marcado interés.

Esto demuestra el verdadero

Puntos sobre las íes

NO POR MUCHO MADRUGAR AMANECE MAS TEMPRANO

Dicen que pecamos de ingenuos porque sostenemos la tesis de que al actual Gobierno debe derrotársele por la vía electoral y no por la vía del golpe de Estado. Quienes así piensan, basan su criterio en la convicción de que el Gobierno tiene en sus manos todos los recursos necesarios para falsificar un proceso electoral.

— «*» —

Nosotros mantenemos nuestro punto de vista y no aceptamos el cargo de ingenuidad. Cuando hablamos de elecciones, no estamos pensando en que las fuerzas opositoras al Gobierno se crucen de brazos y esperen bobaliconamente a que llegue el día de las elecciones.

— «*» —

Para nosotros el proceso electoral implica todo un trabajo serio y responsable, hondo y eficiente. Pensamos que debe comenzarse por organizar en un solo frente democrático a todas las fuerzas de oposición al Gobierno. Con un programa que responda a los anhelos del pueblo. Bajo una jefatura que inspire confianza por su capacidad, antecedentes de lealtad, incorruptibilidad y decisión para pelear.

— «*» —

Ese movimiento así organizado a lo largo de todo el país, con raíces en todos los pueblos, en todos los centros de trabajo, y en todas las esferas sociales, agitaría al país y conformaría un estado de conciencia capaz de respaldar hasta con el sacrificio cualquier actuación que las circunstancias impusieran posteriormente.

— «*» —

Compactada la mayoría del país alrededor de la convicción de que precisa hacer cambiar la actual situación política y dentro de los marcos de una organización de lucha, sería muy difícil que el Gobierno pudiera realizar impunemente un fraude. Y si lo realizara, ese sería el momento de ir a las vías del hecho.

— «*» —

Pero en este caso no estaríamos en presencia de un golpe de Estado con 99 posibilidades de fracasar. Sino en presencia de una acción revolucionaria de todo el pueblo con 99 posibilidades de triunfar. De aquí resultaría un Gobierno con programa, apoyado en todo un pueblo y no en un grupo de aventureros. Y ese Gobierno tendría que cumplir el programa porque se lo impondría el pueblo. En otras palabras: el golpe de Estado, si fracasa, conduce a un empeoramiento de la situación del país; y si triunfa, sería triunfo para quienes lo dieron y no para el pueblo que ha estado al margen del mismo. A los impacientes nosotros les recimos con Cervantes: no por mucho madrugar amanece más temprano.

VICTIMAS DE INUN...

Viene de la Pág. 1ª

quedado sin hogar, sin vestido y sin alimento. Muchos niños deben estar muriendo de hambre y padeciendo enfermedades produ-

sentido político de la gente que ahora gobierna. Esa política tiene solamente un elevado porcentaje de vanidad y de imposición dictatorial.

Los vecinos de los Barrios tienen ya una muestra de sobra para saber a qué atenerse. Todos los parques y vías turísticas han sido mejoradas. En ello se han empleado millones de colones y nunca hizo falta el dinero para ellas. Pero esos millones se esconden para los barrios donde residen millares de familias pobres, quizá porque hasta allá no llegarán los curiosos ojos de los visitantes extranjeros. Esta es la democracia.

cidas por la escasez de alimentos y de abrigo. Pero el Gobierno está pensando en enviar al Congreso un proyecto de ley para acordar alguna ayuda. Resulta extraño que para este caso de verdadera emergencia el Gobierno empiece por mandar un proyecto de ley, y, en cambio para la famosa compra de armas si estuvo dispuesto a saltarse todas las formalidades legales y a crearle al Congreso una situación de hecho disponiendo ilegalmente de más de tres millones de colones.

Nosotros pensamos que ahora no debe repetirse el caso de los damnificados por las inundaciones de Turrialba, los cuales todavía están esperando la ayuda que se les ofreció para reconstruir sus casas y salvarse de la miseria en que los dejó la inundación.

"AMC" APOYA aumento a los maestros

San José, 8 de Octubre de 1954.
Srta. María Cristina Rivera —
Presidente de la ANDE
Pte.

Distinguida señorita:

El Comité Nacional Ejecutivo de la Alianza de Mujeres Costarricenses acordó dar su apoyo a la campaña que están librando los maestros y profesores, para conseguir un aumento de sus sueldos.

Consideramos que el aumento del costo de la vida justifica plenamente el reclamo del magisterio nacional.

Deseándoles éxitos en el Congreso.

MARIA A. DE MATA
Presidente de A.M.C.

PRIMERO EL PARQUEO...

—(Viene de la Página tres)

Municipalidad en el asunto de la mutilación del Parque Central de San José.

Sin entrar a analizar los planes de urbanización que ya tenga financiados la Municipalidad, consideramos ilógico e injusto que se haya dado preferencia a la ampliación de la Avenida Segunda, mientras los barrios del Sur tienen que soportar las más duras dificultades y peligros debido al mal estado de las calles, de las aceras, y en general de las pésimas condiciones higiénicas en que tienen que vivir las familias de esos barrios.

Nos sorprende y nos alarma ver que jamás la Municipalidad ha puesto tanto empeño y tanta rapidez en resolver los problemas de los Barrios del Sur, que son una amenaza permanente para la salud de miles de familias no sólo de ese sector sino de toda la capital.

Nosotras nos preguntamos: es que es más importante para la comunidad el parqueo de los carros y el tránsito de las calles centrales, que la salud de tantas familias que viven en el Barrio Cuba, en el Barrio Cristo Rey, en Los Pinos, en Salubridad, en Sagrada Familia?

Hasta hace poco tiempo oíamos decir que la Municipalidad no tenía dinero para varias obras urgentes y ahora resulta que hay miles de colones para construir una gran explanada frente a los teatros elegantes de la capital.

Nosotras protestamos de esta actitud de la Municipalidad de San José, que significa una burla para todas las familias que desde hace tantos años vienen soportando gravísimos problemas de sanidad por falta de un plan de urbanización para esos barrios del Sur que deben tener preferencia a cualquier otra obra de la ciudad. Atentamente,
María de Mata, Presidente, Daisy Ramírez, Secretaria de Correspondencia.